

Jahresbericht der Jugendfeuerwehr Watenbüttel 2020 - Corona und das geplatze 55-jährige Jubiläum

Ursprünglich sollte es ein besonderes und feierliches Jahr in der 55-jährigen Geschichte der Jugendfeuerwehr (JF) Watenbüttel werden. Voller Vorfreude hatten wir uns seit Mitte 2019 auf das große Jubiläumsjahr 2020 vorbereitet. Geplant waren eine Wochenfahrt in den Osterferien, ein Schießwettbewerb zum JF-König im Rahmen des Volksfestes, ein Team-Wochenende in den Herbstferien und das Ausrichten des JF Stadt-O-Marschs in Watenbüttel. Doch dann kam die Corona-Pandemie auch zu uns. In Folge dessen mussten wir ab März viele Dienste der JF und alle Jubiläumsaktivitäten absagen. Mit viel Einsatz und Engagement schaffte es das JF-Team den JF Dienst im 2. Halbjahr, wann immer es möglich war, unter besonderen Bedingungen durchzuführen. Die Mitglieder dankten es dem Betreuer team mit großer Disziplin und einer starken Teilnahme. Jungs und Mädels ihr ward Klasse in dieser außergewöhnlichen Zeit, vielen Dank.

Wie in den Vorjahren fanden, wenn es die Pandemie erlaubte, die Übungsdienste dienstags von 17:30 bis 19:30 Uhr statt. Zusätzlich wurden einige Dienste aus unterschiedlichsten Gründen an anderen Wochentagen angesetzt. Während dieser Dienste wurden von jedem Mitglied 20 Stunden feuerwehrtechnische Ausbildung sowie 40 Stunden allgemeine Jugendarbeit geleistet. Zum 31.12.2020 hatte die JF Watenbüttel 22 Mitglieder (8 Mädchen und 14 Jungen).

Das Dienstjahr 2020 wurde noch wie gewohnt mit der Jahreshauptversammlung eröffnet. Hier wurden die beiden Jugendsprecher, Fabienne Kadereit und Justin Baars wiedergewählt. Es folgte dann noch ein Elternabend vor dem Lockdown. Die feuerwehrtechnische Ausbildung umfasste zu Beginn des Jahres noch praktische Gerätekunde am Hilfeleistungslöschgruppenfahrzeug (HLF 10) sowie einen Dienst „Planspiele“ im Ausbildungszentrum der Feuerwehr Braunschweig an der Naumburgstraße, bevor ab dem 2. Quartal viele Ausbildungsdienste nur noch mit Abstand, Phantasie, Kreativität und theoretisch durchgeführt werden konnten.

Vor Ausbruch der Corona-Pandemie bzw. unter Einhaltung der gültigen Regularien nahmen wir unter anderem bei folgenden Wettkämpfen und Sonderaktionen erfolgreich teil:

- Delegiertenversammlung der JF und KF Braunschweig in der PTB
- Weihnachtsbaum-Weitwurf in Merverode (1. und 6. Platz bei 17 Startern)
- Dezentraler Stadt-O-Marsch (1., 7. und 20. Platz von 29 Startern)
- „Stay at Home“ Challenge

Ein besonderer Dienst fand noch kurz nach den Sommerferien statt. Es galt 6 neue Mitglieder aus der Kinderfeuerwehr zu übernehmen. Herzlich willkommen in der Jugendfeuerwehr.



Im Jahr 2021 werden mit Fabienne und Justin die ersten Jugendlichen, die ihre Feuerwehrlaufbahn in der Kinderfeuerwehr begonnen haben, in die Einsatzabteilung übernommen. Gemeinsam mit dem Team der Kinderfeuerwehr freuen wir uns über diesen Erfolg. Weiterhin hoffen wir in 2021 unser Jubiläum (55+1) mit allen Aktivitäten nachholen zu können.

Lars Borchardt
-Jugendfeuerwehrwart-